

2024

PARROQUIA
DE NTRA.
SRA. DEL
BUEN
PASO.
VICOD DE
LOS
VINOS.



PLANIFICACIÓN DE LA CUARESMA



La Comunidad Parroquial de Ntra. Sra. Del Buen Paso, Icod de Los Vinos, se está preparando para vivir el tiempo litúrgico de la Cuaresma 2024. Pero no deseo que se haga desde la apariencia. Es decir, poniendo una decoración ya está. O cumpliendo por cumplir, porque es la tradición, la costumbre, o –porque siempre se ha dicho y hecho así-. ¡Eso no es Cuaresma!. Eso es aparentar pero no vivir este tiempo importante que busca tres objetivos:

- Volver el corazón a Dios, nuestro Padre y mirar a los demás, como hermanos. Lectura orante de la Palabra de Dios y Adoración Eucarística.
- Perdonar de corazón y dejar que los demás también se reconcilien con nosotros. ¡Aquí perfectos ninguno! ¡Sólo Dios!. Conocer, profundizar y practicar la corrección fraterna y el sacramento de la Reconciliación.
- Ser anunciadores del Evangelio.

La Iglesia debe tener las puertas abiertas para acoger, acompañar y consolar. Ella es madre y maestra. Las personas que buscan sentido a la vida deben poder encontrar en nosotros, en la Iglesia, en nuestras parroquias, no cotos cerrados de poder, de dominio del párroco para que diga y haga lo que me conviene, parroquias cerradas en sí mismas, en las costumbres y tradiciones, que se han olvidado del sentido común, de Dios y de los hermanos. Aprovechar un defecto o un error de

una persona de la parroquia para dar leña años y años. Llevar y traer chismes. **Estar en estas circunstancias habla que queda mucho camino para convertirnos y para llevar el Evangelio a la vida. Habla también de la mundanización de la parroquia.**

- Nuestras comunidades no deben encerrarse en sí mismas. **Su misión es buscar el modo de despertar el apetito por la fe en todas y cada una de las personas e integrarlas en la comunidad. Todo lo que lleve a enfrentamiento en las parroquias no es de Dios.**
- **¿Por quién estoy en la parroquia?**
- 👉 ¿Cómo hemos de estar atentos, en nuestras comunidades eclesiales, para que las personas que están en búsqueda puedan entrar en contacto con el Evangelio?
- 👉 ¿Qué significa de verdad ser una parroquia abierta, acogedora, que deja participar? ¿Qué estamos dispuestos a poner en práctica para lograr estos objetivos en cada parroquia?

El propio **Papa Francisco en su mensaje de la Cuaresma 2024** nos da unas orientaciones necesarias para llevar a nuestra reflexión personal y comunitaria, que les intento sintetizar:

- **En la medida en que esta Cuaresma sea de conversión, entonces, la humanidad extraviada sentirá un estremecimiento de creatividad;** el destello de una *nueva esperanza*. Quisiera decirles, como a los jóvenes que encontré en Lisboa el verano pasado: «Busquen y arriesguen, busquen y arriesguen. En este momento histórico los desafíos son enormes, los quejidos dolorosos —estamos viviendo una tercera guerra mundial a pedacitos.
- **La Cuaresma sea también un tiempo de decisiones comunitarias, de pequeñas y grandes decisiones a contracorriente, capaces de cambiar la cotidianeidad de las personas y la vida de un barrio:** los hábitos de compra, el cuidado de la creación, la inclusión de los invisibles o los despreciados. Invito a todas las comunidades cristianas a hacer esto: a ofrecer a sus fieles momentos para reflexionar sobre los estilos de vida; a darse tiempo para verificar su presencia en el barrio y su contribución para mejorarlo.
- **Es tiempo de actuar, y en Cuaresma actuar es también detenerse.** Detenerse en *oración*, para acoger la Palabra de Dios, y detenerse como el samaritano, *ante el hermano herido*. El amor a Dios y al prójimo es un único amor. No tener otros dioses es detenerse ante la presencia de Dios, en la carne del prójimo. Por eso la oración, la limosna y el ayuno no son tres ejercicios

independientes, sino un único movimiento de apertura, de vaciamiento: fuera los ídolos que nos agobian, fuera los apegos que nos aprisionan. Entonces el corazón atrofiado y aislado se despertará. Por tanto, desacelerar y detenerse. La dimensión contemplativa de la vida, que la Cuaresma nos hará redescubrir, movilizará nuevas energías.

- **Dios no se cansa de nosotros.** Acojamos la Cuaresma como el tiempo fuerte en el que su Palabra se dirige de nuevo a nosotros: «Yo soy el Señor, tu Dios, que te hice salir de Egipto, de un lugar de esclavitud» (*Ex 20,2*). *Es tiempo de conversión, tiempo de libertad.* Jesús mismo, como recordamos cada año en el primer domingo de Cuaresma, fue conducido por el Espíritu al desierto para ser probado en su libertad. Durante cuarenta días estará ante nosotros y con nosotros: es el Hijo encarnado. A diferencia del Faraón, Dios no quiere súbditos, sino hijos. El desierto es el espacio en el que nuestra libertad puede madurar en una decisión personal de no volver a caer en la esclavitud.

Nuestro obispo Bernardo, también nos exhorta a cuidar los aspectos básicos de la Semana Santa para que sea vivida cristianamente, con respeto y cariño:

- **La Semana Santa** no puede ser para un cristiano, ni una semana cultural, ni una semana al servicio del atractivo turístico, sino una semana de **demostración y testimonio de nuestra fe**. Todo lo exterior que vivimos en esta semana debe ayudarnos a avanzar en la vivencia de nuestra fe verdadera.
- **Las celebraciones en la calle, nuestras procesiones, tienen perfecto sentido cuando son expresión de la fe que vivimos, en las celebraciones litúrgicas de estos días**; en ellas participamos en la muerte y la resurrección de Cristo. Que no sean unos meros días de fiesta, sino que nuestros corazones estén dispuestos al encuentro con el Señor para que nosotros, con su Muerte y Resurrección, obtengamos la Vida que nunca perece.
- **La Semana Santa la tenemos que vivir desde el corazón y con espíritu de fe, como la Iglesia nos propone**: participando en las celebraciones litúrgicas, acogiéndonos al perdón de Dios por medio del sacramento de la penitencia y participando como personajes vivos en la pasión de Cristo.
- Si queremos participar fructuosamente en la Semana Santa, no dejemos de acercarnos confiadamente a la confesión sacramental, que es como una especie de muerte y resurrección para cada uno de nosotros. **Una buena confesión nos ofrece la posibilidad de volver a comenzar nuestra vida, y tener**

realmente parte en la alegría del Señor Resucitado. El perdón que el Señor Jesús nos da en este sacramento es fuente de paz interior y exterior. Tengamos la valentía del arrepentimiento y de alcanzar la gracia de Dios por la confesión sacramental.

Te animo a que las virtudes teologales de la Fe, la esperanza y la caridad, en esta sociedad de cambios profundos y acelerados, tiempos de gran secularización, las tomes en serio. Las cuides, las cultives y las promociones sintiéndote orgullo de ellas.

Emprendamos estos cuarenta días cogidos de la mano de la Santísima Virgen María, Madre y Señora, que siempre nos guía hacia el verdadero camino, la verdad y la vida que tiene sentido: La eterna. JESUCRISTO.

Gabriel Benítez Pérez.

Cura-párroco.

Objetivos principales a lograr:

- Volver el corazón a Dios, nuestro Padre y mirar a los demás, como hermanos. Lectura orante de la Palabra de Dios y Adoración Eucarística.
- Perdonar de corazón y dejar que los demás también se reconcilien con nosotros. ¡Aquí perfectos ninguno! ¡Sólo Dios!. Conocer, profundizar y practicar la corrección fraterna y el sacramento de la Reconciliación.
- Ser anunciadores del Evangelio llevando a la práctica los compromisos de cada semana. Explicación y desarrollo de la Campaña que todas las Cuaresmas se pondrá en marcha y que lleva por título: Parroquia con corazón "Buena Noticia para los Pobres

Medios para alcanzar debidamente los objetivos propuestos:

- Celebración del Miércoles de Ceniza. Preparada con cariño en las moniciones, cantos y signos. 14 de febrero, 18:30 horas.
- Preparar cada fin de semana conforme a los objetivos los guiones litúrgicos.

- Adoraciones Eucarísticas Semanales, cada martes de la Cuaresma, como se vienen realizando en esta etapa pastoral, cada martes desde septiembre 2023. 15:00 a 17:30 horas. Tiempo para la oración personal, lectura de la Palabra de Dios y confesiones.
- Rezo comunitario de Vísperas presidido por nuestro párroco, cada martes, a las 17:30 horas.
- Rezo comunitario de Laudes presididas por nuestro párroco, cada domingo, 09:30 horas.
- Retiro Arciprestal de Cuaresma. 25 de febrero, 17:00 a 19:00 horas, en la parroquia de San Juan de La Rambla.
- Visita a los Enfermos los días: 12 y 16 de febrero. 4 y 11 de marzo.
- Charlas Cuaresmales: sábado 16 de marzo, al finalizar la celebración de la Eucaristía.
- Unción de los Enfermos: 19 de marzo, 18:00 horas.
- Conocer y aprender las fórmulas nuevas del Acto Penitencial y después de la Consagración.
- Invocación al finalizar cada celebración de la Eucaristía del Espíritu Santo, rezando comunitariamente la Secuencia.

- Visibilizar y explicar detenidamente en la homilía la Palabra de Dios y el compromiso comunitario a vivir en esa semana de la Cuaresma.

Decoración del templo parroquial para la Cuaresma 2024

- Fondo tela roja.
- Delante el Cristo Crucificado.
- A un lateral se pondrá para su veneración durante este tiempo a la imagen de Ntra. Sra. Del Buen Paso.
- Panel pintado de rojo con cuatro corazones pequeños y uno grande en el centro. Se pondrán los compromisos comunitarios a trabajar en cada una de las semanas para crecer en Misericordia.
- Explicación y desarrollo de la Campaña que todas las Cuaresmas se pondrá en marcha y que lleva por título: Parroquia con corazón "Buena Noticia para los Pobres".